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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Todo por el bien de los nayaritas Luis Carlos Castillo Cervantes
El neo diputado Adahan Casas Rivas 
compartió el pan y la sal con los chicos 
de la prensa en una conferencia de 
amigos, en donde expuso su gran 
disposición para trabajar en bien de 
la población nayarita. Reconoció de 
entrada que desde luego la legislatura es 
algo nuevo para él, pero aun así, sabe 
y entiende que esto no es obstáculo 
para estar al tanto de las necesidades 
de la población que obviamente son 
muy diversas, porque tiene una gran 
experiencia de que cada municipio 
de la entidad tiene problemas muy 
diferentes a otros.
Está consciente de que sobre todo en la 
zona serrana es donde más carencias 
hay en todos los sentidos, desde agua 
potable y comunicación y desde luego 
escuelas cercanas a la gente que habita 
en esos lares. Su afán es desde luego, 
pugnar porque la educación, salud y 
la comunicación no sigan siendo un 
problema en esa zona serrana en la que 
ha convivido cotidianamente, y que por 
lo mismo nadie tiene que contarle sobre 
las carencias que existen ahí, porque 
ha convivido con la gente de aquellos 
lugares, así que ahora que entra de lleno 
en la XXXII legislatura estará siempre 
al tanto de que se atiendan todas esas 
carencias de la zona serrana que muy 
bien conoce.
Dio a conocer el ahora diputado Casas 
Rivas, que será el vice coordinador de 
su bancada, y que por lo mismo siempre 
estará al pendiente de toda iniciativa 
que ahí se presente y que si es en bien 
de la población, sea cual fuere la fuente 
de alguna iniciativa aunque no sea de 
sus congéneres de partido, la apoyará, 
pues tiene la plena convicción de que no 
por ser un diputado de oposición votará 
en forma negativa a toda iniciativa de 
ley que se presente, porque siempre 
y cuando sea congruente en bien de 
la sociedad, su voto estará ahí para 
apoyar dichas iniciativas que sean para 
el bien común; que con el andar de 
esta nueva legislatura de la cual ahora 
forma parte, la opinión pública se dará 
cuenta de que no será un levanta mano 
más, porque en caso de que se alguna 
vez se llegara a dar línea de su propio 
partido político de que hay que bloquear 
alguna iniciativa, él no actuará de esa 
manera, porque se debe a sus electores 
que mucho esperan de él, tal y como lo 
esperaron al ser presidente municipal 
del municipio de Santa María del Oro, 
en donde nadie lo puede cuestionar 
de haber presentado malas cuentas, 
pues los hechos ahí están.
Y precisamente al referirse a cuando 
ocupó la alcaldía de Santa María del 
Oro, un periodista le hizo ver que él 
se había ganado a pulso la calidad de 
ser en los momentos contemporáneos 
como uno de los mejores presidentes 

municipales del estado de Nayarit, a lo 
que el señor Adahan Casas agradeció 
diciendo que nada más había hecho 
lo que consideró que tenía qué hacer, 
y obviamente haber terminado su 
mandato con la mayoría de las promesas 
cumplidas, pero sobre todo, el haber 
creado espacios deportivos y culturales 
a lo largo y ancho de su municipio; y 
precisamente debido a esta reflexión, 
a pregunta expresa de alguno de los 
asistentes a la conferencia de prensa 
sobre qué comisión cree que le tocará, 
Adahan Casas Rivas dijo que apenas 
este martes 22 comienza en serio la 
apertura de sesiones en el Congreso 
Estatal, porque si bien el pasado viernes 
oficialmente quedó conformada la XXXII 
legislatura estatal, es este martes en 
que ya se comenzará a trabajar de lleno 
en todo lo que le corresponde a esta 
neo legislatura que espera que sea de 
lo más satisfactoria para la población; y 
añadió que espera ser designado en la 
comisión de cultura y deporte pues es 
lo que más le ha apasionado siempre, 
ya que un ejemplo es palpable a su 
paso por la presidencia municipal de 
su municipio que es Santa María del 
Oro, por lo que si bien aún no están 
definidas las comisiones, él trabajará 
con todo en la que le toque.
Y retomando el tema de que por ser ahora 
un diputado de oposición se mostrará 
renuente a iniciativas enviadas por 
diputados de otras bancadas, Adahan 
Casas afirmó que él está dispuesto a 
trabajar en bien de los nayaritas y sean 
de quien sean las iniciativas de ley, si él 
ve que son en beneficio de la población 
desde luego que contará con su apoyo, 
venga de quien venga; aunque aclaró 
que si alguna de las iniciativas son  en 
perjuicio de la población, obviamente que 
estará en contra, pero nada más por eso 
y no por esa negativa tan característica 
que se ha notado últimamente en los 
partido de oposición, porque no se trata 
de votar a favor o en contra nada más 
para hacer la mosca chillar, sino por 
el bienestar de los nayaritas.

Patricia Dávila, colaboradora de 
la revista ‘Proceso’, publicaba 
allá por el mes de noviembre del 
2016 lo siguiente: “En diciembre 
de 2005, las autoridades de Texas 
abrieron una investigación contra 
el empresario Luis Carlos Castillo 
Cervantes en la que documentan 
la red de complicidades que tejió 
con funcionarios y gobernadores 
de varias entidades, incluido el 
mexiquense Enrique Peña Nieto, 
a quien presuntamente entregó 

dinero para el financiamiento 
de su campaña presidencial de 
2012…” (‘Profeso’, número 2090). 
Este personaje fue aprehendido 
un martes 8 del citado 2016.
Jesusa Cervantes ( ‘Proceso’ 
número 1861, julio 2 de 2012) nos 
dice que una fuente que conoció 
muy bien a Castillo Cervantes, 
alias ‘El Dragón’, en una visita 
que hizo a su casa de McAllen, 
fue testigo de la entrega, por 
parte de este delincuente, de 10 
millones de dólares – ¡otra vez 
esa cantidad! –  a Peña Nieto, 
para su campaña… Ahora pues, 
el hoy presidente de ustedes, 
Peña Nieto, lo conocía gracias 
a la gran amistad que llevaba 
a su ‘primate’ con esa ‘fichita’, 
es decir, Alfredo del Mazo… 
(Proceso 2090), quien se lo 
presentó. Cuando entrega de 
esos 10 millones de dólares, 
en una fiesta de su mansión 
en McAllen, Texas –allí andaba 

‘La Gaviota’–, se acordó que el 
objetivo era conseguir todos los 
trabajos de encarpetado en el país. 
Tal operación se conoció con el 
nombre de ‘el Dragón’ (Profeso 
1861). Castillo manejaba entonces 
su empresa ‘Multiservicios Immex’, 
a la cual muchos gobernadores 
de la  época le  adjudicaron 
obras de manera directa. “En 
2013 y 2015, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
(SCT) asignó 2 mil 400 millones 

de pesos para la conservación de 
carreteras en 12 estados, que se 
realizaron con maquinaria para 
reciclado marca Cutler, empleada 
por Casti l lo Cervantes. SCT 
otorgó 61 contratos ara obras 
de conservación de carreteras”. 
(Proceso 2090). ¿Quién estaba 
en la SCT entonces?
Por allí andaba Armando Hinojosa 
Cantú y otros políticos de turbio 
pasado… Y Castillo, ‘El Rey de 
los Dragones’ seguía lavando 
dinero sucio.
Lo dicen en ‘Proceso’, conste.
Por supuesto que no hay que 
olvidar aquellas ‘democráticas’ 
tarjetas Soriana y Money –que 
llevaban la cara de EPN–, y las 
‘travesuras’ del ‘pelacuas’ del 
Videgaray, donde hubo dispendio 
de mi l lones de pesos, pero 
el Tribunal Electoral y demás 
afines cómplices dejaron todo 
en ‘famiglia’, Y… ahí viene ya 
el 2018.

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar
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Por: Bertha Alvarez 
El rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
Ignacio Peña González, 
asumió que la Federación de 
Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayar i t 
(FEUAN), manda una buena 
señal  por la concertación 
que hizo con el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) y el 
Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
(ITAI), para que los procesos 
de renovación de los Comités 
Estudiantiles se lleven a cabo 
de manera democrática, plural  
y transparente.
“Es un llamado que le hemos 
hecho a la FEUAN de que sus 
procesos de elección de sus 
representantes ante el CGU 

surjan de la manera más 
transparente que nos permita 
mantener la gobernabilidad 
que hemos tenido hasta 
ahora”.
Minutos antes de inaugurar 
la exposición fotográfica 
de las imágenes que dan 
constancia a la creación 
del alma mater con motivo 
del 48 aniversario, el rector 
universitario indicó que los 
estudiantes estarán atentos 
a la convocatoria que lance 
la Secretaria General para 
el cambio los representantes 
estudiantiles que en igual 
habrán de conformarán el 
Consejo General Universitario.
En este tenor, el rector 
también exhortó a los partidos 
políticos y entes públicos a no 

entrometerse en el proceso 
estudiantil  “es un llamado 
que hacemos, estaremos muy 
atentos y pendientes como 
autoridad, no para determinar 
ni para inmiscuirnos en quienes 
serán los representantes 
universitarios, ellos habrán 
de elegirlo, pero si para no 
permitir que fuerzas políticas 
que no les compete el tema, 
pues que no lo hagan”.
En lo que el rector de la 
UAN incidió en respetar 
la autonomía total de la 
Federación de Estudiantes 
para la elección de sus 
Consejeros” que en el marco 
de lo establecido por la UAN  
espero que sean procesos 
democráticos, plurales e 
incluyentes”.

Los procesos estudiantiles deben llevarse 
a cabo de manera democrática: Nacho Peña 

- - - - - - -
Nuño piensa que los astros

le allanarán el camino,
y está olvidando en el caso

al sol que alumbra los pinos.

EPIGRAMA
Por: Igibato

NUEVAmENTE AURELIO  
NUÑO  LA REGÓ, AL

DESIGNAR ASTRÓLOGA A 
UNA ASTRÓNOmA.

En torno al 48 aniversario de 
la Autónoma de Nayarit indicó 
que la exposición fotográfica 
expuesta en el Paseo de las 
Artes, forma parte de una 

muestra de los inicios de 
la universidad tomadas del 
libro de Renato Caballero, 
denominada “La UAN en sus 
cimientos”.

Gianni Ramírez no cumplió con los 
acuerdos de rectificación del boulevard 

Tepic- Xalisco: Aarón Verduzco

Por: Bertha Alvarez 
A su salida el secretario 
de Obras Públicas, Gianni 
Ramírez, quedará como el 
funcionario más farsante y 
embustero de la administración 
robertista para con la base 
estudiantil de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN),  
quienes lo tildan de mentiroso 
por no saber cumplir con los 
acuerdos de rectificación del 
Boulevard Tepic- Xalisco, que 
exponen a los estudiantes 
a sufrir daños futuros en su 
integridad física. 
El presidente de la FEUAN, 
Aarón Verduzco, dijo que 
Gianni Ramírez no ha cumplido 
con ninguno de los acuerdos 
que favorecen la inclusión de 
personas con discapacidad, la 
protección del medio ambiente 
y la seguridad vial para los 
más de 20 mil estudiantes, 

maestros y trabajadores que 
convergen en el alma mater, 
la secundaria ETI número 1 
y el Colegio Colón.
Indicó que desde el pasado 
6 de junio, Gianni Ramírez, 
los recibe  hace compromisos 
que solo quedan de dientes 
para afuera pero que en la 
práctica no se ven reflejados, 
acciones que quedarán en su 
conciencia en caso de que se 
suscite una tragedia futura. 
Al no observar compromisos 
y resultados, la rectoría de la 
UAN entrará al quite a pesar de 
las adversidades económicas 
por las que atraviesa 
ponderando ante todo el 
resguardo de los estudiantes, 
ya que el secretario de Obras 
Públicas ni siquiera cumplió 
con la construcción de la 
techadumbre que los protege 
de las inclemencias del tiempo 

en los paraderos del camión 
urbano que ya se construye 
con recursos propios. 
En este sentido Aarón 
Verduzco no dejó de lamentar 
la postura asumida por el 
Secretario de Obras Públicas 
con quien desde el pasado 6 
de junio han sostenido más de 
media docena de reuniones 
sin tener resultados tangibles 
y con promesas que rayan 
en la mentira.
 El líder de la FEUAN Indica 
Gianni Ramírez no ha tenido 
la voluntad de iniciar los 
trabajos de reconstrucción 
que estarían resguardando la 
integridad de los estudiantes,  
aún con la negativa “no 
daremos ningún paso atrás 
porque ante ello está la zona 
más importante del estado”.
En la misma conferencia de 
prensa sostenida la mañana 
de este lunes en la sala 
de Juntas de la FEUAN, 
su líder anunció que los 
estudiantes llevarán a cabo 
el proceso de renovación de 
los Comités Estudiantiles en 
las 36 unidades académicas 
de nivel superior y media 
superior.

Atendiendo la suprema de 
llevar a cabo un proceso 
democrático y transparente, 
el presidente de la FEUAN, 
informó que en el proceso 
de renovación estarán 
participando el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) y el Instituto de 
Transparencia e Información 
(ITAI), en realización de una 
elección de la que surjan 
liderazgos que impulsen el 
desarrollo del alma mater.

En estos momentos los 
aspirantes llevan a cabo 
el Curso de Capacitación 
Político Estudiantil, requisito 
primario que establece la 
convocatoria para participar 
en la elección de los Comités 
de las 15 preparatorias y los 
21 planteles de nivel superior,  
de la que conmina a partidos 
y funcionarios a no ingerir en 
un proceso que es propio de 
los universitarios.
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Ya no habrá preguntas a modo para 
contestar informe: Polo Domínguez

Javier Mercado presenta iniciativa 
de revocación de mandato 

DIPUTADOS PRIISTAS EXIGEN 
COMPAREZCA GOBERNADOR 

ANTE PLENO: ARMANDO VELEZ

Por: Mario Luna
Al preguntarle al presidente 
de la comisión de gobierno 
l e g i s l a t i v o ,  L e o p o l d o 
Domínguez González, sobre 
si para esta glosa de este 
sexto informe de labores del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se continuará 
con el formato de enviarte 
al ejecutivo una serie de 
preguntas por escrito para que 
posteriormente las conteste 
y las envíe al congreso, 
dijo que definitivamente se 
tendrá que modificar dicho 
formato y las contestaciones 
se tendrán que hacer de 
manera personal.
Estas preguntas a modo, ya 
desaparecerán, ya que las 
comparecencias tendrán que 
darse ante los diputados 

por parte de los secretarios 
y del mismo gobernador 
en caso necesario, “no 
habrá ni preguntas por 
escrito ni cuestionamientos 
programados para que haya 
lucimiento”, aseguró que 
en este gobierno todos 
padecimos o sufrimos los 
excesos y abusos del poder, 
no hubo decencia en el 
actuar de los funcionarios, 
por lo que ahora tendrán que 
comparecer para comparar 
lo que se dice en este último 
año con lo que se vive.
Seguridad, salud, educación, 
son indudables los rubros 
que más deberán de dar 
explicaciones, pero el resto 
de los demás funcionarios 
no se escapan de los 
señalamientos negativos y 

por ello la ciudadanía exige 
que se investigue.
En el  caso del  t i tu lar 
del Órgano Superior del 
Estado de Nayarit, antes 
de fiscalización, dijo que su 
actuar ha sido muy parcial, 
con aquellos gobiernos 
contrarios al suyo que es 
el PRI, ya que con estos ha 
sido muy benevolente, por lo 
que se tendrá que analizar su 
estructura para poder hacer 
cambios de acuerdos a lo 
que nos permita la propia ley.
En otro orden de ideas, 
también reconoció que es 
plausible y muy positiva la 
iniciativa que ha propuesta 
su compañero de bancada, 
el diputado panista, Javier 
Mercado, en lo referente a 
la revocación de mandato  

Por: Mario Luna
El diputado del Partido Acción 
Nacional, Javier Hiram Mercado 
Zamora, presentó la primer 
iniciativa con proyecto de decreto 
que reforma diversos artículos 
de la Constitución Política del 
Estado de Nayarit, en materia 
de revocación de mandato, para 
todos los funcionarios públicos 
de elección popular en esta 
XXXII legislatura.
  La revocación de mandato, 
será un instrumento que de 
responsabilidad social de cada 
uno de los representantes electos 
por el voto popular, con ello 
se estaría garantizando según 

el ponente, que el electorado 
conserva para sí y para la 
sociedad el poder de elegir a 
sus gobernantes y no como una 
decisión única e irrevocable, por 
lo que ahora la ciudadanía estaría 
calificando a los representantes 
políticos y este a su vez se 
sujete a trabajar bajo criterio 
de vigilancia y evaluación , 
por lo que se actuar será más 
acorde a beneficiar al pueblo.
Para Javier Mercado, la 
revocación de mandato, es la 
materialización de  la democracia 
representativa, no en el sentido 
tradicional de gobernante-
gobernado, sino en la correlación 

de intereses y relaciones 
jurídicas, donde se compartan 
los ideales de la sociedad y 
no de grupos o colectivos 
económicos, corporativos 
o asociacionistas ajenos a 
los intereses generales de 
la sociedad, con ello, se 
materializaría dando cabida 
a la rendición de cuentas 
social, ya que dejó claro que 
los diputados representan los 
intereses del pueblo y por 
lo tanto no pueden actuar 
en nombre o por intereses 
propios.
Explicó el legislador panista, 
que la revocación de 
mandato, no es otra cosa 
que el dejar sin efecto algo, 
y que es a causa de la falta 

de rectitud, que no es lo que 
debe ser y en este caso por lo 
que se presenta dicha iniciativa, 
es un acto mediante el cual el 
electorado deja sin efecto el 
nombramiento que se le había 
conferido a una persona, por 
dejar de representar los intereses 
de la sociedad.
Para la revocación de mandato, 
se requerirá por lo menos el 10 
por ciento de la lista nominal 
de electores, donde el elector 
tenga pleno conocimiento de las 
causas que lo originan y de las 
consecuencias que se producen, 
dentro de los elementos 
sustanciales para dar cabida 
a una revocación de mandato 
deben existir violaciones graves 
a la seguridad, la economía el 
desarrollo social y cultural, a los 
derechos humanos y al medio 
ambiente o sencillamente que el 
sujeto ha dejado de representar 
los intereses de la sociedad por 
lo que su permanencia resulta 
perniciosa y dañina.
Javier Mercado explicó que 
para solicitar una revocación 
de mandato debe ser a los 120 
días posteriores a la mitad del 
mandato constitucional, así pues 
lo que se pretende en  el actuar 
de los diputados, es sencillo, 
que actúen en representar 
verdaderamente los intereses 
del pueblo y no los suyos o de 
grupitos

ya que ningún diputado, ni 
funcionario o gobernante, 
debe estar libre del escrutinio 
del pueblo.
Dicha iniciativa, tendrá que 
pasar indudablemente a 
la comisión de gobierno, 
conformada por los líderes 
de cada una de las fracciones 

parlamentarias representadas 
en el congreso, por lo que 
es mañana jueves la fecha 
que se tiene para que los 
diputados de cada partido, 
nombren a su coordinador de 
bancada y de esta manera 

se pueda conformar dicha 
comisión de gobierno, explicó 
Polo Domínguez.
Asimismo, adelantó que 
será el día de hoy cuando 
se reúnan con la comisión 
de la verdad, donde se ha 
programado que se tengan 
4 testimonios de ofendidos.

Por: Mario Luna
El diputado priista, Armando 
Vélez Macías, al cuestionársele 
sobre si es necesario que 
funcionarios comparezcan ante 
los diputados para la glosa del 
sexto informe de gobierno, el 
legislador dijo, que no solo 
los funcionarios deben de 
comparecer, sino el propio 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, para que explique 
a detalle sobre las dudas que 
se tengan.
Dijo que en todas las áreas 
existen señalamientos de vicios 
del poder, por lo que será 
necesario que dentro de la 
glosa de este último informe 
de gobierno, comparezcan ante 
esta XXXII legislatura, cada uno 
de los secretarios, pero también 
el gobernador, para que dé 
explicaciones que satisfagan 
a la ciudadanía.
Armando Vé lez  Macías , 
reconoció que el gobierno de 
Roberto Sandoval, realizó cosas 
plausibles, como es el ejecutar 
muchas obras de infraestructura, 
eso nadie lo puede negar,  pero 
también hizo muchas cosas 
reprobables, como es la misma 
división del pueblo y el permitir 
los excesos del poder de sus 
funcionarios y de él mismo, no 
se puede negar que fue nula su 
comunicación con el pueblo.

En materia de seguridad hay 
que destacar que los índices 
delictivos y de criminalidad, 
disminuyeron en comparación 
al gobierno anterior, aunque 
desgraciadamente en este 
último año, la inseguridad se 
ha visto desmesurada, con 
tantos asesinatos a plena luz 
de día, de tarde y de noche a 
diario, pero ello, es derivado de 
la ausencia y vacío del poder; 
en lo que respecta al campo, el 
desarrollo que dicen que se tiene 
se deberá de analizar para ver 
si verdaderamente se dio ese 
desarrollo o atraso, porque el 
haber designado a 6 secretarios 
en esa área, representa que las 
cosas no andaban muy bien ahí 
y señal de que no se tuvo la 
capacidad para atender y menos 
para resolver los problemas 
más sentidos del agro nayarita.
Del mismo modo, subrayó que 
Tepic, está totalmente destrozado 
por la falta de capacidad de su 
gobernante del cambio, calles 
destrozadas, inundaciones en 
todas las colonias de la ciudad 
y todo ello por la pésima 
ejecución de obras, por su 
mala planeación, por lo que 
se hace necesario también 
una minuciosa investigación 
al respecto, concluyó diciendo 
el diputado del PRI, Armando 
Vélez Macías.
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Conmemora Gobierno la Semana Nacional de 
Sensibilización de Cáncer de Cuello Uterino

En el marco de la Semana 
Nacional de Sensibilización 
de Cáncer  de Cuel lo 
Uter ino, bajo el  lema: 
#MásCercadeloqueparece, 
la Secretaría de Salud de 
Nayarit, llevó a cabo un 
desfile con el objetivo de 
promover que las mujeres 
nayaritas acudan de manera 
constante a sus chequeos, 
si tienes más de 25 años o 
más, solicita tu detección en 
cualquier unidad de salud y 
si se realizan las pruebas de 

detección no olviden regresar 
por sus resultados. 
En México desde 2006 el 
cáncer de cuello uterino es 
la segunda causa de muerte 
por cáncer en la mujer; en 
Nayarit a la fecha se llevan 
un total de 19 casos de este 
cáncer y se registran 19 
defunciones, durante el 2016 
se registraron un total de 49 
casos y 44 defunciones. 
Uno de los principales 
causantes del cáncer cérvico 
uterino o cáncer de cuello, 

es la infección por el virus 
del papiloma humano (VPH), 
la cual se transmite por 
contacto sexual, por lo que, 
si a menor edad se inicia la 
vida sexual, mayor riesgo 
tendrá de adquirir el virus. 
El cáncer de cuello uterino 
es cien por ciento prevenible 
con la aplicación de la vacuna 
contra el virus del papiloma 
humano a preadolescentes, 
tener  una  sexua l idad 
responsable mediante el uso 
de preservativos femenino y 
masculino, evitar el consumo 
de tabaco, y sobre todo, 
acudir a las unidades de 
salud para realizarse los 
estudios correspondientes 
para detectar lesiones 
tempranas, los cuales no 
tienen ningún costo para la 
población.
Los grupos de tamizaje 
son de 25 a 64 años para 
Papanicolau y de 35 a 64 
años para Virus de Papiloma 
Humano, que se reforzarán 
durante esta semana. 

*Del 22 al 25 de agosto se refuerza el llamado a la 
población femenina mayor de 25 años a realizarse sus 

pruebas de VPH y Papanicolau

Como diputado legislare siempre en beneficio 
de las familias nayaritas: Adahán Casas

Por Edmundo Virgen
Muy agradecido se mostro el ex 
edil de Santa María del Oro y 
ahora diputado por el distrito XIII 
en la XXXII Legislatura Adahán 
Casas Rivas, quien aseguro 
al reunirse con un numeroso 
grupo de comunicadores que 
será un tribuno que trabajara 
por todos los nayaritas, pero 
que tiene un firme compromiso 
con los representados de su 
distrito  por que le dieron la 
victoria en las urnas y eso 
para él es muy importante, 
es por eso que les cumplirá 
los compromisos contraídos.
Cabe señalar que el distrito XIII 
lo comprenden los municipios 
de Jala, La Yesca, San Pedro 
Lagunillas y Santa María del 
Oro, en los cuales expreso el 

diputado, uno de los problemas 
más graves que existen es la 
falta de medicamentos, así 
como de personal médico en 
las clínicas de toda esa vasta 
región, y en el caso de la 
Yesca se requiere carreteras 
para agilizar el transporte de 
pasajeros y de mercancías, por 
lo que parte de su trabajo como 
legislador lo canalizara para que 
exista un mayor presupuesto 
y así estas necesidades se 
puedan solventar, además que 
de esta manera se evitara en 
lo referente a la salud, que las 
personas tengan que viajar a 
Tepic a surtir su medicamento o 
a ser atendidos en las clínicas 
de la capital, cuando la atención 
si no es delicada se les puede 
dar en sus municipios.

Ójala, dijo el diputado, que 
estas necesidades ya vengan 
plasmadas en el Plan Estatal 
de Desarrollo que presentara 
a la sociedad nayarita el 
gobernador electo, y él por su 
parte se pronunciara por que 
se le asignen mayores recursos 
para que este tema sea bien 
atendido y la población ya 
deje de padecer todas estas 
necesidades  y se logre mejorar 
la calidad de vida de miles de 
familias en el estado que en 
sus poblaciones padecen la 
falta de una mejor atención 
a  la salud.
De igual forma indico, que 
en el trabajo legislativo  
que desempeñaran cada 
uno de los legisladores, 
más que diferencias lo que 

debe de prevalecer son las 
coincidencias, por que para 
todos lo más importante es el 
desarrollo de Nayarit, por lo 
que se debe dejar de lado por 
un ratito los colores y pensar 
en las familias nayaritas, no 
nos debe ganar la pasión por 
el color, lo que debe importar 
son los buenos resultados.
A la vez manifestó su 
preocupación por los aumentos 
en los índices de drogadicción 
entre los jóvenes, por lo que 
comprometió a legislar para 
generar las oportunidades de 
empleo y de esparcimiento 
para que no sean víctimas de 
este flagelo.
Para terminar, Adahán Casas 
Rivas manifestó que su trabajo 
como legislador será siempre 

en beneficio de las familias de 
Nayarit, ese será su compromiso 
y lo asumirá con mucho sentido 
de responsabilidad, apunto.
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Tenemos que regresar a 
la separación de poderes: 

Leopoldo Domínguez 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- Las nuevas 
aspiraciones de justicia tienen 
que regresar al originario 
concepto de separación de 
poderes, todo apego a la 
legalidad tendrá que fomentar 
una colaboración de y entre 
poderes, toda violación a 
la ley debe provocar la 
distancia frente a los otros 
poderes para garantizar los 
equilibrios siempre, siempre 
a favor de los ciudadanos, 
ningún poder por encima de 
otro, ningún poder sometido 
a otro, tan cercanos o tan 
separados como lo exija 
el bien común. Aseveró 
el diputado presidente de 
la Comisión de Gobierno 
de la Trigésima Segunda 

Leg is la tu ra ,  Leopo ldo 
Domínguez González.
Agregó: “Si los partidos 
políticos pudieran encontrar 
posic iones a le jadas e 
irreconciliables, el mensaje 
expresado en las urnas, los 
obliga a trabajar en un mismo 
sentido, el restablecimiento 
de la legalidad, el respeto 
a los derechos humanos 
y la reconstrucción de las 
instituciones, la jornada del 
pasado 4 de junio hizo una 
recomposición del escenario 
polít ico de Nayarit; los 
electores dieron su voto a 
unos y se los retiraron a otros, 
pero  más allá de un sistema 
de premios y castigos, a unos 
y a otros, nos obliga a edificar 
y calibrar las normas para 

evitar el ejercicio del poder 
con abusos más propios 
de novelas de caciques y 
dictadores tropicales que 
lastiman, pero sobre todo 
enojan a los nayaritas y 
también nos impiden a todos 
nosotros superar los rezagos 
sociales y materiales, para 
alcanzar otros estadios de 
desarrollo. La tarea legislativa 
no concluye con el proceso 
legislativo, debe continuar 
hasta que el operador de 
políticas públicas aplique 
esc rupu losamente  las 
nuevas disposiciones de 
las ya existentes, la tarea 
del legislador también debe 
continuar hasta asegurarse 
que no prospere una red de 
simulación que permita el 

* Todo apego a la legalidad tendrá que fomentar una colaboración 
entre poderes, toda violación a la ley, debe provocar la distancia 

frente a los otros poderes, ningún poder por encima de otro, 
ningún poder sometido a otro, tan cercanos o tan separados, como 

lo exija el bien común. nulo apego a la legalidad”.
Leopoldo Domínguez, señaló: 
“El Poder Legislativo debe 
emprender una revolución 
legal que regrese a los 
nayaritas la esperanza y su 
dignidad, cumpliremos porque 
tenemos el mandato de los 
ciudadanos reflejados en 
las urnas en el más reciente 
proceso electoral, por lo 
que emprenderemos la más 
amplia consulta ciudadana 
para la construcción del Plan 
de Desarrollo Institucional 
2017-2021con estrategias y 
líneas de acción de la Agenda 
de esta legislatura; Nayarit 
exige instituciones sólidas 
que garantice un bienestar”.
El diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno del 
Congreso del Estado resaltó 
que cambiar a Nayarit no lo 

hará en solitario; requiere 
la voluntad de todos los 
Grupos Parlamentarios, por lo 
que reiteró empeñará todos 
sus esfuerzos para lograr 
consensos y promover el 
diálogo que haga cumplir las 
exigencias de los nayaritas 
en esta tarea, “no defraudaré 
a los electores, agradezco 
la confianza depositada en 
mi personas, el apoyo a mi 
trabajo de Coordinación”. 
Por lo que  hizo un llamado 
respetuoso a sus compañeros 
legisladores, a quienes invitó 
a priorizar la escucha sobre el 
habla, “escuchemos más a los 
ciudadanos, tienen mucho que 
decirnos, hemos de buscar 
demasiados métodos para 
cumplir nuevas tareas, esta 
legislatura tiene que estar 
cerca de los ciudadanos”.

Por iniciar la primera playa 
incluyente de Nayarit: Roberto

*Los trabajos 
iniciarán a partir del 
25 de agosto al lado 
izquierdo y derecho 

del Nuevo Muelle 
San Blas

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y su 
esposa, la Presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, Ana 
Lilia López de Sandoval, 
dieron a conocer que el 

próx imo 25 de agosto 
iniciará la construcción de 
los accesos para la primera 
playa incluyente en el estado 
y la segunda en la zona del 
Pacífico del país.

El  objet ivo es que las 
personas con discapacidad 
p u e d a n  d i s f r u t a r  d e l 
esparcimiento al que todos 
los seres humanos tienen 
derecho, que cuenten con 
un espacio digno y adaptado 
a sus necesidades, todo 
con una inversión de seis 
millones de pesos, sin deuda 
pública para la entidad.
“Los hechos hablan más que 
mil palabras, el Gobierno 
de la Gente siempre piensa 
en apoyar a quien más lo 
necesita, y las personas con 
alguna discapacidad son 
muy especiales, tenemos 
que pensar en ellos, y junto 
con mi esposa Ana Lilia 
gestionamos esta playa 
incluyente; nuestras obras, 

desde que hicimos el Bulevar 
Tepic, en la Presidencia, 
han sido contemplando los 
espacios para personas 
con discapacidad, todos los 
bulevares que hemos hecho, 
pero ahora les daremos un 
espacio único, como lo es 
la playa en el Nuevo San 
Blas”, dijo el Gobernador.  
Por su parte, la titular de 
la asistencia social en el 
estado destacó la labor de 
gestión de Roberto Sandoval 
y su compromiso con los 
sectores más vulnerables 
de la sociedad; “Roberto 
Sandoval, nunca se ha 
cansado de gestionar, esta 
playa incluyente será la 
segunda en el Pacífico; 
entregar las herramientas 

para el  disfrute de las 
personas con discapacidad 
es un gran logro”.
“Esta playa tendrá acceso 
espec ia l ,  sus  bancas , 
sus  baños  to ta lmente 
adaptados, contará también 
con carreolas especiales 
f lo tantes para que las 
personas puedan  disfrutar 
de la playa con la ayuda 
de sus familiares”, añadió 
López de Sandoval.
Con este ambicioso proyecto 
se beneficiará a todas las 
personas con discapacidad 
que quieran disfrutar de esta 
playa nayarita y pasear por 
su muelle; el acceso será 
totalmente gratuito y será, 
sobre todo, un espacio digno 
y totalmente seguro.
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Asimismo, en esta Sesión 
Pública Ordinaria en el 
p u n t o  d e  i n i c i a t i v a s 
recibidas, se dio a conocer 
la iniciativa de reforma a 
diversas disposiciones de 
la Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano 
de Nayarit, en materia de 

revocación de mandato, 
misma que fue expuesta 
por el diputado Javier Hirám 
Mercado Zamora. De igual 
manera, se dio cuenta de un 
anteproyecto de iniciativa 
presentada por un grupo de 
ciudadanos, quienes solicitan 
se abrogue el decreto de 

fecha 29 de junio de 2013, 
mediante el cual se autorizó 
al Ejecutivo del Estado a 
desincorporar y enajenar 
un bien inmueble.
En el punto de comunicaciones 
recibidas, se informó a las 30 
diputadas y diputados sobre 
los documentos enviados 

Diputados inician trámite de 
importantes asuntos legislativos

En la Trigésima Segunda Legislatura 

Avanza Tepic con su programa 
de Modernización Catastral

por esta inversión pública que 
se ejecuta, para lo cual no 
se requirió financiamiento de 
esa institución bancaria.  “El 
municipio lo lleva a cabo con 
ingresos propios y no requirió 
financiamiento. Banobras 
financía a los municipios 
obras de infraestructura para 
fortalecer sus finanzas; Tepic 
sólo requirió de asesoría 
técnica y contacto con INEGI 
para validar el programa de 
Modernización Catastral”.
Se requieren al menos once 
horas de vuelo real para la 
toma de más de diez mil 
imágenes fotográficas para 
registro catastral, “cubriendo 

97 kilómetros cuadrados en 
el área urbana, que son 871 
kilómetros lineales, a una 
resolución de 10 cms, es 
decir, que cada pixel va a 
tener esa resolución”, lo que 

permitirá que en la fotografía 
se aprecien objetos de ese 
tamaño sin dificultad alguna, 
dijo el piloto aviador Edgar 
López López, responsable del 
vuelo fotogramétrico.

a este Congreso Local por 
parte del titular de la Auditoría 
Superior del Estado, en los 
que informa sobre la inclusión 
de la Comisión Estatal de 
Agua Potable y Alcantarillado 
y los Servicios Públicos de 
Nayarit en el programa anual 
de auditoría 2017, así como 
el informe correspondiente 
al segundo trimestre del 
2017 sobre el estado que 
guarda el cumplimiento de 
entero que deben hacer los 
ayuntamientos del impuesto 
especial del 12 por ciento 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.
Por parte del Congreso 
de la Unión se comunicó 
a esta Trigésima Segunda 
Legislatura sobre el exhorto 
que hace a los tres niveles 
de gobierno para que 
fortalezcan las acciones 
tendientes a la erradicación 
de la violencia hacia niñas, 
n iños y  adolescentes, 
garantizándoles espacios de 
convivencia sanos velando en 
todo momento por el interés 
superior de la niñez.
E s  a s í  c o m o  l a s 
d iputadas y d iputados 
de la Trigésima Segunda 
Legislatura in ic ian sus 
actividades parlamentarias, 
correspondientes al Primer 
Per iodo  Ord inar io  de 
Sesiones.

Tepic.- En Sesión Pública 
Ordinaria correspondiente 
al Primer Periodo Ordinario 
del Primer Año de Ejercicio 
Constitucional, llevada a cabo 
este martes, las diputadas 
y diputados que integran 
la  Tr igés ima Segunda 
Legislatura iniciaron trámites 
legislativos correspondientes 
a una reforma a la Ley de 
Ingresos del municipio de 
Del Nayar y la recepción de 
una iniciativa.  
Correspondió a los integrantes 
de la mesa directiva, presidida 
por el diputado Leopoldo 
Domínguez González, dar 
a conocer el proyecto de 
decreto que tiene por objeto 
reformar la Ley de Ingresos 
para la Municipalidad Del 
Nayar, Nayarit,  para el 
ejercicio fiscal 2017, proyecto 
que fue analizado en su 
momento por la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto de la anterior 
legislatura. 

Avanza Tepic con su programa de Modernización Catastral
*Mediante vuelos aéreos de fotogrametría, el municipio capitalino 

actualizará y modernizará su información catastral
*Es un proceso que permitirá contribuciones más justas por 

impuesto predial y agua potable
Tepic, Nayarit.-  El Gobierno del 
Cambio registra importantes 
avances en el programa de 
modernización catastral, lo que 
permitirá contar con uno de los 
Catastros más modernos del 
país y el único en el estado 
de Nayarit en tener esta 
herramienta para mejorar las 
contribuciones de parte de la 
ciudadanía.
El alcalde David Guerrero 
Castellón consideró que este es 
un paso muy importante para 
el Ayuntamiento, ya que Tepic 
contará con una actualización 
que permita contribuciones más 
justas por impuesto predial y 
por el servicio de agua potable, 
mediante la fotogrametría, que 

es una técnica para determinar 
propiedades geométricas de 
los predios existentes en la 
zona urbana.
“Esta es una de las decisiones 
más importantes de esta 
administración, porque la 
modernización catastral es 
entrar a la nueva era de la 
tecnología que es un apoyo 
de nuevos ingresos para el 
municipio. Este es un vuelo 
fotogramétrico con lo que se 
obtendrá una fotografía de 
toda la ciudad, segmentada, 
con todas las viviendas y lotes 
de Tepic”, dijo el alcalde.
El Delegado en Nayarit de 
Banobras, David Márquez, 
felicitó al XL Ayuntamiento 



Miércoles 23 de Agosto de 20178
En los primeros 100 días 

Presentaremos tres iniciativas y las daremos 
a conocer en un informe:  Manuel Salcedo

Por Oscar Quintero
Acaponeta, Nayarit.-“Ya soy  diputado 
del distrito uno que comprenden los 
municipios de Huajicori, parte de 
Rosamorada y Acaponeta y este triunfo 
gracias a mi equipo a los miles de 
ciudadanos que salieron a las calles 
tocando puertas pidiendo el voto de 
confianza para  darme la oportunidad 
de legislar y buscar el bienestar del 
mayor número de familias, se la gran 
responsabilidad que tengo al ser el 
único diputado de MORENA que fui 
elegido mediante el voto”.
“Are un gran contrapeso para que 
el poder económico y político sea 
ejercido de la mejor manera en favor 
de los nayaritas, buscaremos ser una 
voz fuerte principalmente atendiendo 
los problemas de mi distrito en todos 
los sectores como el campo, el 
desempleo, la inseguridad, la salud, 
atención a los jóvenes y a los grupos 
más vulnerables, buscaremos ser 
un ejemplo para que todos aquellos 
que creen en el proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador se identifique 

en nuestro distrito”.
“Como regidor trabajamos mucho 
en favor de la gente gestionamos 
viviendas, proyectos productivos, 
programas sociales, atención medica 
con medicamentos, temas jurídicos, 
jornadas de salud nuestro trabajo como 
legislador será mucho mejor, seré 
un diputado que cambie la forma de 
gobernar en favor de mi gente, como 
diputado regresare a mi distrito para 
que la ciudadanía vuelva a creer en 
el diputado que regrese a escuchar 
sus demandas y darles solución que 
vean que Morena es la esperanza de 
México de nuestro distrito y de Nayarit”.
Tenemos desataco el diputado”, un 
plan muy marcado dijo el diputado 
Salcedo que en los primeros 100 días 
habremos de presentar por lo menos 
tres iniciativas la primera de las adultos 
mayores, 2da iniciativa tener una 
reforma de la ley para el desarrollo 
sustentable para que haya mayor en 
la viabilidad en la comercialización y 
producción del campo, presentar la 
iniciativa número tres  que será la ley 

para el desarrollo social.
Por otro lado seguiremos con las 
jornadas de atención ciudadana, como 
diputado tendré mi propia oficina de 
gestión, contaremos con un programa 
de atención jurídica de igual manera 
varios programas en beneficio de la 
gente que confió en mí.
“Trabajare de la mano con los alcaldes 
de mi distrito para que juntos podamos 
buscar más beneficios y el desarrollo 
de las comunidades, de igual manera 
trabajare de la mano con nuestros 
amigos diputados y senadores federales 
y demás legisladores bajemos recursos 
y que lleguen a donde tienen que 
llegar y mejore la calidad de vida de 
nuestros habitantes”.
“Para concluir dijo,” agradezco a la 
diputada Claudia Cruz Dionisio por el 
apoyo que me ha brindado para que 
yo sea el coordinador de bancada y 
buscaremos por todos los medios el 
dialogo para que el compañero se 
sume a los trabajos de Manuel López 
Obrador, Concluyo diciendo el diputado 
Manuel Ramón Salcedo Osuna”.

ESTE PRóXIMO MIéRCOLES ESTARá EN NUESTRO 
ESTADO ANDRéS MANUEL LóPEZ OBRADOR

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit a 22 de Agosto 
de 2017- El presidente por el 
partido de MORENA en el Estado 
de Nayarit, Daniel Carrillo Arce”, 
informo para este medio que el 
próximo miércoles estará en tierras 
Nayaritas Andrés Manuel López 
Obrador donde estará visitando 
los municipios de Rosamorada, 
Tecuala y Acaponeta se reunirá con 
la militancia para invitarlos a que 
nos organicemos que trabajemos 
unidos y demostremos que si 
se puede lograr el cambio que 
hemos avanzado mucho y viene 
a fortalecer los trabajos para el 
2018 en Nayarit”.
Recalco el presidente Carrillo”, que 
en días pasados si hubo algunos 
ataques pero de manera externa, 
los ataques se referían a ciertas 
grabaciones entre Pavel Jarero 
y su servidor donde el reclamo 
se refería a una impugnación de 
ciertos candidatos, dicha grabación 
fue del mes de Mayo  cuando 
Pavel era candidato y que en ese 

entonces se estaban definiendo 
las candidaturas de los pluris  bajo 
un proceso democrático ya que 
MORENA es el único en el país 
como elije las plurinominales, 
asunto que al final quedo aclarado”.
“En morena no se permite recalco 
el funcionario”, que se ofenda a 
un representante  del partido, ya 
que dentro de los estatutos del 
partido donde primero se le da una 
amonestación y después se actúa  
muy enérgicamente con quien haya 
cometido la falta ya que dentro de 
la militancia no se deben de dar 
ese tipo de citaciones”.
“Nos fue muy bien en este proceso 
electoral pasado, ya que logramos 
subir a la tercera fuerza, estamos 
trabajando juntos con el doctor 
Navarro Quintero entre otros 
compañeros que fueron candidatos 
a los diferentes cargos y cada 
día estamos fortaleciendo los 
trabajos en que MORENA crezca 
de manera que para el 2018 
logremos un triunfo rotundo  ya 
que cada día se une más gente a 

Para fortalecer los trabajos. nivel nacional como a nivel 
estatal y muchos artistas se 
han venido a fortalecer las 
filas de este partido”.
Logramos subir  a tres 
diputados a la legislatura, 
donde el diputado Manuel 
Salcedo será el jefe de 
Bancada del partido de 
regeneración nacional, donde 
les pedimos que trabajen con 
responsabilidad siguiendo 
los principios de MORENA, 
que chequen bien la toma 
de decisiones y siempre en 
favor del pueblo, que trabajen 
siempre con honestidad y 
transparencia y sobre todo 
que resistan la tentaciones 
buscando siempre el bien de 
la ciudadanía que los eligió 
y los llevo al lugar donde 
están, para concluir dijo que 
el municipio de Huajicori el 
partido de MORENA aún sigue 
su lucha con la impugnación 
contra el actual alcalde 
quien metió las manos de 
manera directa en el pasado 
proceso electoral  en favor 
de la candidata del PRI en 
ese entonces y esperemos 
el fallo de las autoridades 
correspondientes en favor 
de nuestro candidato de 
MORENA.
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De acuerdo con lo que establece 
la legislación de la materia, el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda cumplió este lunes 
con su obligación de informar a 
los nayaritas el estado que guarda 
la administración pública estatal, 
a casi seis años de iniciado su 
mandato, periodo durante el cual 
enfrentó el desafío de generar 
empleo, desarrollo y obra pública, 
además de llevar dinero al campo y 
hacer, en suma, un mejor Nayarit, 
no obstante la inseguridad y el 
endeudamiento público heredados.
“Hoy en Nayarit superamos 
por mucho la generación de 
empleo, en cifras del Seguro 
Social, y superamos por mucho 
la obra pública de más de seis 
gobernadores juntos, y la prueba 
es que hemos logrado casi 60 mil  
millones de pesos en autopistas, 
infraestructura, obra hidroagrícola, 
bulevares, escuelas y hospitales, 
producto de las gestiones ante 
el gobierno federal y que no 
representan deuda pública para 
el estado”, dijo el mandatario.
Asimismo, Roberto Sandoval dijo 
haber asumido a cabalidad su 
responsabilidad con la seguridad de 
los nayaritas; “llegamos a un estado 
donde la violencia ya era común, 
las balaceras se escuchaban y ya 
prendíamos el teléfono para saber 
por donde no pasar porque había 
balaceras; muchas redes sociales 
crecieron por dar y anunciar cada 
uno de los hechos que había en 
una ingobernabilidad total que 
vivíamos en Nayarit”, refirió.
En primera instancia, dijo, se hizo 
una reestructuración de la policía: 
se invitó a policías municipales y 
estatales para formar la Policía 
Nayarit, cuya identidad se tuvo que 
proteger, por su propia seguridad, 
además de construirles una unidad 
habitacional que consta de más de 
500 casas para que los policías 
pudieran tener un patrimonio y 
una vivienda digna
Asimismo, en lugar de destinarse 
al uso personal del gobernador, 
durante su sexenio el helicóptero 
ha servido como patrulla, como 
ambulancia y para apagar incendios.
El mandatario señaló que gracias 
al esfuerzo de muchos hombres y 
mujeres policías, y a la confianza 
de la sociedad, Nayarit se convirtió 
en uno de los estados más seguros; 
“hoy podemos decir que sí estamos 
listos para poder entregar un 
estado caminando, un estado sin 
violencia, un estado sin impunidad 
y un estado que está listo para 
poder enfrentar los nuevos retos 
que se vienen para poder lograr 
ese Nayarit que tanto queremos”.
Señaló que el trabajo más difícil 
de un gobernante es la seguridad 
pública; “regresarle la paz y la 
tranquilidad no ha sido fácil, buscar 
que, a pesar de los ataques, de 
las difamaciones, a pesar de la 
imagen que muchos le llaman 
capuchas a la integridad de los 

policías, a pesar de todo, en 
seguridad no se ha dado ningún 
paso atrás, no hemos caído en 
ninguna provocación, y la Policía 
Nayarit, las policías estatales, 
algunas policías municipales, 
más las federales y las fuerzas 
armadas henos hecho un equipo 
sólido”, lo que permite que “hoy 
estemos entregando un estado 
situado entre los tres más seguros 
del país”, indicó.
“Por eso, la seguridad es el logro 
más grande de este gobierno y el 
menos valorado; hoy podemos 
decir que Tepic, que Nayarit y los 
20 municipios, estamos en paz, 
y que seguro que sí seguiremos 
luchando por nuestra integridad, por 
nuestro patrimonio y por nuestra 
libertad que hemos construido en 
estos seis años”.
Por otra parte, el mandatario 
refirió que hace seis años el 
Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social 
(CONEVAL) colocaba a Nayarit en 
los últimos lugares en combate 
a la pobreza y en los primeros 
lugares en pobreza extrema, por lo 
que, como parte de una estrategia 
para revertir esta situación, nació 
PROSA, gracias al cual hoy se 
tienen más familias alimentadas.
“Pero la pobreza no nada más 
se mide con la alimentación, la 
pobreza también se combate 
con más sistemas de salud, con 
más vías de comunicación, más 
carreteras, más caminos, agua y 
drenaje en los poblados cercanos 
y lejanos de nuestra ciudad, hemos 
logrado estar por encima la media 
nacional en electrificación de las 
comunidades”, añadió.
Todo ello ha hecho que la situación 
cambie para bien, “y hoy entregamos 
un Nayarit diferente, porque así 
lo dice CONEVAL, porque así 
lo dicen los indicadores, ya no 
somos los últimos en combate a 
la pobreza, somos los primeros 
lugares como en CONEVAL nos 
pusieron en el número uno  en 
combate a la pobreza para los 
nayaritas”, destacó.
En cuanto a obra pública, el 
gobernante nayarita dio a conocer 
que se aplicó un presupuesto sin 
precedentes en este rubro, que 
no representó deuda pública para 
la entidad, es decir, los recursos 
invertidos fueron producto de 
gestiones ante el gobierno federal 
para traer beneficios y generar 
obra, empleo y desarrollo.
Entre las obras de beneficio social 
construidas durante su mandato, 
Roberto Sandoval mencionó el 
Auditorio de la Gente —un espacio 
multifuncional con capacidad 
para 12 mil espectadores—, el 
rescate del parque recreativo La 
Loma, junto con sus instalaciones 
deportivas y de esparcimiento; la 
ex fábrica textil de Bellavista, hoy 
convertida en un magno espacio 
para la cultura y las artes; el Parque 
Lineal y la eco vía deportiva.

Asimismo, se construyeron decenas 
de bulevares en Tepic y en la mayoría 
de los municipios del estado, así 
como parques, carreteras y el 
Nuevo San Blas, con su muelle, 
malecón y autopista, además de 
domos, aulas y sanitarios en las 
escuelas, añadió.
También, se mejoró la infraestructura 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit y, en vez de tumbar 
estadios, se hicieron más de diez 
de estos inmuebles en todo el 
estado. Asimismo, se construyó 
el mercado de Ixtlán y se trabaja 
en el mercado Morelos de Tepic, 
que tendrá instalaciones de primer 
nivel sin costo alguno para los 
comerciantes de la localidad.
Roberto Sandoval señaló que, 
además del terror en que vivían 
las familias nayaritas a causa de 
la inseguridad, también se vivía el 
gran problema del endeudamiento 
público, que asfixiaba las finanzas 
del estado, así como la falta de 
transparencia y la corrupción.
A seis años del Gobierno de la 
Gente, aseguró, Nayarit ya no está 
en los lugares más endeudados 
del país, “en esta administración, 
somos el único gobierno de los 
últimos tres o cuatro sexenios que no 
pide un centavo de deuda pública, 
y el día de hoy podemos decir que 
entregamos un mejor Nayarit en 
transparencia, anticorrupción y 
sistemas de control”.
Otro rubro en el que Nayarit logró 
repuntar es en el referente a la 
generación de empleo, pues de 
acuerdo con cifras del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, tan 
sólo en seis años, se registró un 
número de empleos similar al 
registrado en dos sexenios, además 
de registrarse una inversión sin 
precedente en materia turística.
“En Nayarit estamos muy por debajo 
de la media en el tema de desempleo 
en el país; somos el estado que 
más ha crecido en empleo, gracias 
a las gestiones, certeza, seguridad 
y la transparencia que hay en este 
querido estado”, afirmó.
El gobernador aseguró que no hay 
precedentes en la historia de un 
gobierno que haya bajado tantos 
recursos, “ni siquiera podemos 
comparar lo de cinco o seis 
gobernadores en el tema de la 
gestión público con lo que hemos 
traído sin endeudar nuestro estado 
en beneficio de la gente”, subrayó.
“Hoy podremos decir que valió la 
pena estar trabajando día y noche 
en la comunidad, en el territorio, y 
no en el escritorio, pero también 
dedicarle tiempo a poder gestionar 
recursos extraordinarios, es decir, 
que no son impuestos del bolsillo 
de los nayaritas, que no son 
impuestos del presupuesto que 
le tocaba a Nayarit”, explicó.
“Hechos son amores, no nada más 
buenas razones, y estos hechos 
hablan más que mil palabras, y 
el legado que dejaremos es la 
gestión que se hizo con esfuerzo, 

Te entregamos un mejor Nayarit: Roberto

pasión, dedicación y compromiso 
y que el día de hoy van a ver el 
fruto en el presente, en el futuro 
y en varias generaciones”.
“Los retos fueron difíciles, fueron 
muy importantes las acciones 
que tomamos de poder tener 
un gobierno austero, de bajar la 
nómina y no  subir los salarios a 
los funcionarios; quitar muchos 
excesos de publicidad, de viajes, 
y muchos excesos  en la figura 
del gobernador, la figura de un 
gobierno”.
“Lo más importante en este sexenio 
fue la gente, lo más importante en 
este sexenio fue comprometernos 
a regresar la paz y la seguridad. 
Hoy entregamos un Nayarit con 
toda la libertad de poder seguir 
adelante, con la paz y tranquilidad 
en manos de cada uno de los 
nayaritas”.
“Este es el único gobierno en la 
historia, no nada más de Nayarit 
sino de México entero, que no 
pide un solo centavo de deuda 
pública, llega a invertir más de 

60 mil millones de pesos sin pedir 
deuda pública, con las gestiones, 
trabajo y esfuerzo y dedicación que 
le dedicamos estos seis años, y 
que por ningún motivo bajamos la 
guardia en seguridad. Y seguimos 
impulsando el desarrollo de la 
juventud, del empleo de las mujeres, 
para lograr tener ese Nayarit que 
tanto merecemos, hoy pusimos las 
bases del Nayarit que queremos”.
Roberto Sandoval aseguró que 
“hoy, mañana y siempre, seguiré 
siendo un ciudadano agradecido 
con Dios y la gente, que me dio la 
oportunidad de tener este honroso 
puesto; caminaré por las calles 
mirando a la gente de frente y a 
los ojos. Sí, sé que faltaron cosas 
por hacer, pero nunca se dejó de 
hacer esfuerzo por lograrlas; por 
eso entregamos un mejor Nayarit, 
por eso en estos seis años hicimos 
historia en el presente, por eso con 
obras y acciones entregamos los 
hechos porque son amores, y para 
esto, seguro que sí, vamos por 
más en un Nayarit que lo merece”.

*En su sexto informe de gobierno, Roberto Sandoval establece que ha 
dejado las bases para el desarrollo y un futuro próspero en la entidad

La visita de AMLO a 
Nayarit provoca Ataques 
a MORENA: Daniel Carrillo

*Nuestros adversarios políticos se encuentran 
desesperados y sus fallidos ataques lo demuestran

Por: Lorena Meza
La visita del Lic Andrés Manuel 
López Obrador a Nayarit, a 
provocado ataques al partido, 
eso solo demuestra que 
nuestros adversarios políticos 
se encuentran desesperados, 
y buscan de cualquier forma 
desacreditar a la dirigencia, 
no es exclusivo del estado 
de Nayarit, sucede por toda 
la república.
MORENA es la bandera que 
representa la indignación de 
los ciudadanos, al mostrarnos 
fuertes, sólidos y unidos, 
entendemos el temor que 
se despierta entre nuestros 
adversarios.
Los ataque fallidos de los que 
hemos sido blanco, no deben 
preocupar a la militancia, la 
visita del Lic. Andrés Manuel, 
solo reafirma el crecimiento 
y fortaleza que tenemos en 

el estado.
El  d i r igente Estatal  de 
MORENA, Daniel Carril lo 
invita a la militancia a asistir 
a Rosamorada, Tecuala y 
Acaponeta serán los municipios 
que visitaran AMLO.
Por último el dirigente estatal 
asegura; la publicación que 
circulo hoy por redes sociales, 
donde se ataca al dirigente y a 
otros miembros del partido es 
completamente falsa. Concluyó
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EL H. XL AYUNTAMIENTO DE TUXPAN
I  N  F  O  R  M  A

El CAM 2 cuenta con camioneta equipada 
para niños con capacidades diferentes

*Gracias a la Presidenta estatal del DIF Ana Lilia López de Sandoval

Por. Iyare Enríquez
Tuxpan, Nayarit.- Recientemente 
en las inmediaciones del CAM 
número 2, recibimos la honrosa 
visita de la Presidenta del Sistema 
DIF Estatal, la señora Ana Lilia 
López de Sandoval; quien luego 
de extender un cordial saludo y un 
bonito mensaje a todos los asistentes, 
hizo entrega al personal de CAM 
número 2 de una camioneta Urban, 
totalmente equipada y adaptada 
para la movilización y traslado de 
los pequeñines con capacidades 
diferentes que acuden diariamente 
a dicha institución educativa. Así 
como también, a través del Programa 
Desarrollo Comunitario "Comunidad 

DIFerente", hizo entrega de mobiliario, 
estufas ecológicas y de utensilios 
de cocina a las Escuelas Primarias 
Aquiles Serdán de Palma Grande y 
Unión de Corrientes.

E D I C T O S
C. Graciela Vázquez Hernández
Se ignora domicilio.  

Por este conducto y por ignorarse su domicilio se 
hace de su conocimiento que, en el Juzgado Mixto 
de Primera Instancia con residencia en Tuxpan, 
Nayarit, existe una demanda en su contra, que 
presenta Pedro Macías Orozco, dentro del Juicio 
Civil  Ordinario expediente número398/2016, 
haciéndole saber que dispone del término legal 
de Nueve días, a partir de la última publicación de 
contestación a la demanda incoada en su contra, 
apercibiéndosele que de no hacerlo se le tendrá 
por contestada en sentido negativo y el juicio se le 
seguirá en su rebeldía; asimismo requiérasele para 
que señale domicilio para recibir notificaciones en 
esta ciudad, apercibiéndosele que de no hacerlo 
las subsecuentes se le harán por medio de los 
Estrados  de este Juzgado  con excepción de la 
sentencia final  de primera instancia; la que deberá 
notificársele en forma personal; quedando a su 
disposición  las copias de la demanda y anexos 
en la Secretaria de este Juzgado. 

A T E N T A M E N T E
Tuxpan, Nayarit, a 01 de Diciembre de 2016.

La Secretario de Acuerdos del Juzgado Mixto 
de Primera Instancia.

Lic. Rafael Acosta Godínez

Luego de rec ib i r 
inst rucciones por 
parte del Presidente 
Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera, 
p e r s o n a l  d e  l a 
Coord inac ión  de 
Protección Civil se dio 
a la tarea de limpiar las 
distintas alcantarillas 
de desagüe pluvial 
de esta cabecera 

municipal. Las cuales 
s e  e n c o n t r a b a n 
obstruidas debido 
a la acumulación 
de basura y objetos 
de plástico y que 
por consecuente no 
permitía circular de 
manera correcta el 
agua de las lluvias que 
se han presentado 
recientemente.
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CON TOURS Y CONFERENCIAS, EMPRESA “CITOMAYO” 
PROMUEVE EXITOSAMENTE LA CULTURA DEL CAFé 

CASI LISTA LA PLAZA DE COMPOSTELA

•Con estas acciones, la familia Torres Medina, con el respaldo del joven emprendedor 
Juan Antonio Salazar Oviedo, inicio la primera etapa del Tours “Citomayo” que tiene 

como objetivo seguir promoviendo su producto e impulsar la Ruta del Café para atraer al 
turismo y conozca lo que se produce en Compostela.

Compostela, Nayarit. 20 de 
agosto de 2017. Por Antonio 
Siordia (Donkey) –Con el 
propósito de seguir promoviendo 
su marca de café  y que 
la gente conozca lo que se 
produce en Compostela, la 
tarde de este sábado pasado, 
la empresa “Citomayo” a través 
de Campoestrella.com, tienda en 
línea colectiva que dirige Juan 
Antonio Salazar Oviedo, organizó 
un Tours por los distintos puntos 
emblemáticos de esta Ciudad, 
cuyo evento fue enriquecido 
con una muestra de café y 
una conferencia dictada por el 

Ingeniero Martín Torres Medina 
sobre el procesamiento del 
aromático en la que participaron 
más de 20 personas, hombres 
y mujeres.
Durante la exposición, Torres 
Plascencia, productor cafetalero 
y experto en el tema, motivo a 
los invitados al desmenuzar con 
detalle punto por punto cada una 
de las etapas de procesamiento 
que requiere el grano desde su 
recolección, selección hasta 
su transformación en diversos 
tipos de café para llevarlos a la 
mesa y al público consumidor.
 Para tal ocasión la empresa 

“Citomayo” expuso en canastos 
diversos tipos de café arábigo, 
como Cereza o capul in, 
pergamino, lavado, descafeinado 
y oro, donde también los 
presentes conocieron el proceso 
de tueste, molido y empaque del 
café que es elaborado en tres 
tipos, como son, americano, 
Expreso y Gurmet, cuyo producto 
tiene buena aceptación en los 
mercados, nacional y extranjero 
por su calidad, sabor y estricta 
altura.
Con este evento la familia Torres 
Medina, con el respaldo del 
joven emprendedor Juan Antonio 

Salazar Oviedo, inicio la primera 
etapa del Tours “Citomayo” que 
tiene como objetivo impulsar 
la Ruta del Café para atraer al 
turismo que gusta convivir con la 
naturaleza y con ello fortalecer 
la economía de las familias de 
los productores del aromático. 
Este evento—sostuvo Martín 
Torres Medina—es para que 
los jóvenes emprendedores 
conozcan los que se produce en 
Compostela,  y que conozcan 
nuestro café,  cuya marca ya 
está en los aparadores de 
negocios comerciales de otros 
estados del País a través de 

Tienda en Línea Colectiva 
“Campoestrella.com 
Ahora es el turno de los 
productores poner en alto a 
nuestro campo—afirmó—dando 
a conocer el proceso del café, 
así como del trabajo que implica 
llevarlo a la mesa de las familias, 
cuyo esfuerzo es satisfactorio 
porque nos da la seguridad 
de que nuestro producto es 
de calidad, de estricta altura, 
excelente aroma y buen sabor.
Para finalizar los organizadores, 
además de anunciar que habrá 
más eventos con fechas 
calendarizadas en lo futuro, 
acompañaron a sus invitados a 
participar en la tertulia efectuada 
en su honor, convivió donde la 
excelente trova de un par de 
jóvenes de Carrillo Puerto y  el 
exquisito y espumoso café de 
la marca “Citomayo”, hizo que 
los asistentes una tarde-noche 
agradable. 
Cabe decir que en este evento 
se sintió el trabajo de equipo que 
vienen realizando los jóvenes   
emprendedores, como Martin 
Torres Medina impulsor de la 
marca café Citomayo, Juan Pablo 
Llanos y Juan Antonio Salazar 
Oviedo que siempre aportan 
ideas y buenos proyectos que 
les ha permitido seguir creciendo 
en el aspecto empresarial. 

En breve la Presidenta habrá de entregarla completamente remodelada
Por Jesús Ulloa...

Compostela Nay.- Con un 
avance superior al 95 por 
ciento, la obra de rehabilitación 
de la plaza principal de 
Compostela ya es disfrutada 
por decenas de familias que 

por las tardes acuden a pasear 
en este punto de la Ciudad.
La Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola no quita el dedo del 
renglón, realizando acciones 
de embellecimiento que 

influyan en el propósito se 
hacer de Compostela un 
pueblo mágico.
La propia Alcaldesa ya lo dijo 
durante una gira que realizó 
por los pueblos de la ruta 
del café, en la Secretaria de 
Turismo del Gobierno Federal 
ya tienen el expediente 
debidamente requisitados en 
que se solicita la incorporación 
de Compostela en la red de 
pueblos mágicos del país, y 
el próximo 17 de Septiembre 
se abre la ventanilla, con la 
confianza de que Compostela 
se encuentra en primer lugar 
para que se incorpore a los 
pueblos mágicos de México 
y sea el tercero en Nayarit 

junto con Jala y Sayulita.
Durante una visita que hizo 
a la plaza, la Alcaldesa 
pudo constatar su grado de 
avance, y dijo que son solo 
algunos detalles que restan 
para entregarla al pueblo de 
Compostela, con una imagen 
acorde con el centro histórico.
Asimismo Monroy Lizola 
recordó que aun cuando 
hubo algunas criticas a la 
obra de la plaza, su Gobierno 
estaba enfocado al desarrollo 

del Municipio y a buscar 
alternativas viables para 
hacer de Compostela un 
Municipio mejor, que no 
se quede a la zaga con las 
redes carreteras que se 
construyen para conectar el 
centro del país con Puerto 
Vallarta y la región de Nuevo 
Vallarta, ya que hay el temor 
de que Compostela pudiera 
quedar en el olvido como en 
su momento sucedió con 
Mazatán.
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Asociación de Usuarios  de agua de uso agrícola de la 
margen derecha del río Santiago felicita a 

Felicito de manera sincera y entusiasta a todos los 
que laboran en:

Guillermo
 Hernández 

Cabrera  
Presidente del 

Consejo consultivo 

Manuel 
Narváez 
Navarro

Presidente del Movimiento 
Territorial en Nayarit

Al cumplirse el Onceavo Aniversario de ser fundado, 
deseando de manera sincera que se sigan conduciendo de 

manera profesional. 

Quienes diariamente nos mantienen debidamente 
informados de todo el acontecer político, social y 

económico, por ser profesionales en esta tarea noble pero 
a la vez difícil. 

Santiago Ixcuintla Nayarit 
a 23 de Agosto de 2017 

Santiago Ixcuintla Nayarit 
a 23 de Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Felicito a todos los que laboran en el

Sin duda el noble oficio del periodismo tiene sus 
satisfacciones pero también sus riesgos por esa 

razón le mando mi felicitación al periódico: 

Sabino Lora 
Jiménez 

Dirigente de la sección V del 
SUTSEM de Santiago 

Francisco 
“Paco” Ledesma 

y familia
Síndico municipal de 

Santiago Ixcuintla Nayarit 

Por un periodismo lleno de pluralidad, seriedad, y un 
profesionalismo a la hora de presentar la información oportuna 
y veraz. 

Le envío muchas felicidades por el Onceavo Aniversario, por 
su gran labor que realizan día a día, por hacer posible que 
nos mantengamos informados. 
Les deseo muchos números más de su importante Diario, 
reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

Al Director General, reporteros, editores a todos los que 
hacen posible que diariamente nos encontremos con la 
información oportuna, veraz y objetiva a la que nos tienen 
acostumbrados.

 Santiago Ixcuintla Nayarit
 a 23 de Agosto de 2017 

 Santiago Ixcuintla Nayarit
 a 23 de Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
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EL SENADOR DE LA REPúBLICA 
MANUEL COTA REGRESó A TECUALA

*A dar las gracias  a todos los que votaron por él, ¡y a los que no también!
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este 
sábado 19 de agosto el 
senador de la república por 
el PRI, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, acompañado 
de su señora esposa 
Amparo Vélez de Cota, se 
reunieron con centenares 
de priistas quienes ante 
su persona le refrendaron 
todo su apoyo y le pidieron 
que sea el quien tome las 
riendas en el estado de 
Nayarit como líder máximo 
de los priistas nayaritas.
En este gran evento 
pol í t ico,  los pr i is tas 
locales encabezados por 
su dirigente local Marco 
Antonio Rubalcaba Félix, 
quien lo recibió con un 
afectuoso mensaje de 
bienvenida y con fuertes 
ovaciones hacia la persona 
del senador. En el presídium 
estuvieron presentes el 
líder de la CNC en Nayarit 
el quimicheño Antonio 
López Arenas, el profesor 
Nefta l í  Castel lón,  e l 
presidente electo Heriberto 
López Rojas “Titiyo”, el 

doctor José Luis Alonso 
Romero, la líder del Sutsem 
municipal Luceria Amparo, 
la señora Ema Mier de 
López, la profesora Elisa 
Peña, los expresidentes 
municipales Martin Díaz, 
Ramón Huerta, Manuel 
Jiménez, Andrés Bogarin 
y Salvador Núñez además 
los comisariados ejidales, 
los regidores electos 
Nataly Díaz  Salvador 
Burgara, David Sillas,  
Misael Ceja Domínguez 
y Laurita Guzmán, síndico 
municipal, los l ideres 
priistas de Quimichis y 
San Felipe Víctor Díaz y 
Felipe Jasso, con ellos  el 
profesor Andrés Barraza, 
Walter Olivarria, Filomeno 
Cázares, Pedro Lizárraga 
J. Francisco Castañeda, los 
ex regidores Wendy López 
J. expectación Betancourt, 
Fredy González. 
Ante todo ellos esto fue 
parte del mensaje que ahí 
les dejó: “Las necesidades 
más importantes de a gente 
es que es estemos unidos; 
es como nos une la política, 
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el partido y sus dirigentes; 
y el pecado mayor es como 
vivir los dirigentes, como 
líderes, es como a veces 
el poder y la ambición del 
poder los lleva a cometer 
errores. Por ello, yo como 
un alumno, como un pupilo 
de la política es verlos 
a todos unidos, eso es 
lo importante. Porque si 
Tecuala ganó, tiene que 
seguir siendo ejemplar 
para seguir adelante, les 
tiene que ir bien a los 
campesinos, les tiene que 
ir bien a los pescadores, 
a los ganaderos, a las 
madres de familia, a las 
personas de la tercera 
edad, a los niños y a los 
jóvenes, pero para que 
eso suceda necesitamos 
estar unidos y una unidad 
no de simulación, no de 
perdones de un discurso, 
si no de dispensa de vida 
para poder seguir adelante”.
Además recalcó entre 
fuertes aplausos, dando a 
entender claro y preciso, 

“voy a volver, pero no 
como candidato; si no a 
hacer talacha para otros, 
mi decisión ya no es 
organización nacional, mi 
decisión es Nayarit. A mis 
56 años esa es mi decisión 
es regresar a mi tierra y 
sumarme con los que son 
gobierno, sumarlos a todos 
sé que tienen comezón 
todavía que les da urticaria 
cuando ven a Manuel, no 
nos prestemos al tema 
que divide, al temas de 
las sectas, al tema de las 
organizaciones, que tanto 
perjudica al tema de las 
simpatías individuales de 
un personaje u otro, ¡no!, 
la pobreza, la necesidad 
de la gente es más allá 
de que la política; con el 
poder nos equivocamos, 
¿Manuel Cota a poco 
llegó con un grupo, a poco 
llegó con dinero? Manuel 
Cota llegó con un grupo 
de la sociedad, ¡a eso yo 
llegué a ser el candidato 
por Nayarit!
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CERO DEUDAS DEJARé PARA LA PRóXIMA 
ADMINISTRACIóN, SEñALA FáTIMA DEL SOL

* Por su parte el RR dice que sus prioridades serán el agua potable, aseo y alumbrado 
público, además del renglón de la seguridad a los santiaguenses.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Reunidos 
la mañana de ayer en la sala 
de cabildo, situada en los altos 
de la presidencia municipal, el 
alcalde electo y la presidenta 
saliente Rodrigo Ramírez Mojarro 
y Fátima del Sol, respectivamente, 
acordaron fechas definitivas para 
la entrega recepción de los bienes 
municipales.
Fátima del Sol fue contundente 
al afirmar que al tomar posesión 
del cargo su antecesora, Iris 
Montero,  no protocol izó el 
programa de entrega recepción. 
“No recibimos nada, en cambio yo 
estoy cumpliendo con el mandato 
constitucional”. A pregunta del 
reportero de esta editorial sobre 
si dejaría dinero en caja para 
que la autoridad entrante hiciera 

frente a los compromisos, dijo: 
“No habrá dinero, habrá, eso sí, 
la quincena asegurada; ya que 
las nuevas autoridades entrarán 
en funciones hasta el lunes 18 de 
septiembre, por ser el 17 domingo 
y por lo mismo es inhábil, sin 
embargo dinero en caja no habrá 
dadas las condiciones económicas 
que prevalecen; no habrá dinero 
pero tampoco habrá deudas, sí 
dejaré algunos pendientes con 
el sindicato de burócratas, pero 
hasta ahí”.
Por su parte a pregunta también 
del reportero de esta editorial, está 
vez al presidente electo, sobre 
si le dará continuidad a la obra 
pública que dejará su antecesora 
Fátima del Sol, dijo: “Lo primero 
será atender lo relativo al agua 
potable en la cabecera municipal 

y en los ejidos que componen la 
geografía municipal, y que también 
se atenderá lo relacionado al 
aseo y alumbrado público, dado 
el gran problema de inseguridad 
que estamos viviendo”.
La reunión entre los alcaldes electo 
y saliente fue de mucha cordialidad, 
incluso entre los grupos que integran 
la entrega recepción; donde 
conseguimos unas entrevistas 
con el nuevo encargado de la 
secretaria del ayuntamiento Ing. 
Alan Aldana Gutiérrez, y con el  
nuevo responsable de las finanzas 
municipales Contador público 
Edgar Manríquez, además de 
otros funcionarios que habrán 
de pasar por el cedazo de los 
regidores electos. Pero de eso 
hablaremos el día de mañana, 
Dios mediante.

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes diariamente nos mantienen debidamente informados de 
todo el acontecer político, social y económico, a todos los que forman parte de la empresa, por tenernos 

informados en nuestro estado a través del:

Fátima del Sol Gómez 
Montero

Presidenta Municipal de Santiago Ixcuintla

Al cumplirse el Onceavo Aniversario 
de ser fundado, deseando de manera 
sincera que se sigan conduciendo de 

manera profesional. 

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
23 de Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Municipios
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* Con una inversión de poco más de 3 millones y medio de 
pesos, la asociación de usuarios de agua de uso agrícola 

de la margen derecha adquirirá un equipo totalmente 
nuevo de nivelación de tierra.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Guillermo 
H e r n á n d e z  C a b r e r a , 
presidente de la asociación 
de usuarios de agua de uso 
agrícola de la margen derecha 
del río, dio a conocer al 
reportero la buena noticia de 
que antes que finalice el año 
2017 la asociación contará con 
otro equipo completamente 
nuevo para nivelar tierras, 
mismo que se agregará al 
que ya tenían cuyo tractor 
fue prestado en comodato 
por el todavía gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
Memo Hernández, explicó 
al reportero de esta editorial 
que el costo del nuevo equipo 
de nivelación de tierras 
donde se incluye el tractor 

de gran caballaje, tendrá 
un costo de poco más de 3 
millones 500 mil pesos, en 
donde gracias a la magnífica 
relación que se tiene con 
el director de CONAGUA, 
Profesor Roberto Ramírez 
de la Parra, la institución 
que representa pondrá 
en su primera exposición 
un millón 500 mil pesos y 
una segunda de manera 
posterior de 650 mil pesos, 
destacando el entrevistado 
que el dinero faltante se 
conseguirá mediante un 
crédito con la Financiera 
Rural que preside en esta 
ciudad el Ingeniero Naranjo.
Hernández Cabrera, al 
abundar en la entrevista 
mencionó que luego de los 
anticipos que se entreguen 

a la empresa John Deere, 
la mencionada empresa 
dedicada a la venta de 
maquinaria agrícola, solicita 
un plazo de 90 días (tres 
meses) para poder entregar 
la maquinaria solicitada en 
cualquier punto del país, 
luego que esta maquinaria 
es la más resistente en 
el agro, mucho muy por 
encima de otras marcas, 
destacando que con las dos 
máquinas niveladoras de 
tierra se podrá satisfacer la 
demanda de los usuarios de 
agua de la margen derecha 
del río, mencionando que el 
precio por nivelación de una 
hectárea de tierra depende 
del grado de dificultad que 
presente la ubicación de la  
misma, por lo que el precio 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Todo 
hace suponer que si habrá 
Liga Nayarit de Beisbol, luego 

de las reuniones constantes 
con los alcaldes electos de 
los poblados que forman 
parte de este semillero de 
buenos peloteros, cuya 

grandeza deportiva ya la 
vemos reflejada en equipos 
de Liga Mexicana poniendo 
muy en alto el nombre de 
nuestra entidad federativa.
Primeramente se reunieron 
a instancias del presidente 
municipal electo de Santiago, 
Rodrigo Ramírez Mojarro, 
los alcaldes de San Blas 
Candy Yescas, el presidente 
munic ipal  del  coquero 
municipio de Tuxpan, el 
presidente municipal  y 
los representantes de los 
municipios de Rosa Morada, 
Tecuala y Acaponeta. Y 
recientemente volvieron a 
reunirse los presidentes 
electos de las comunidades de 
Heriberto López de Tecuala, 

Juan Gregorio Rodríguez de 
Rosa Morada, Nidia Alejandra 
Ramírez de Xalisco, Francisco 
Javier Castellón de Tepic, y 
desde luego el más entusiasta 
de todos: Rodrigo Ramírez 
Mojarro, el RR.
Luego de esta segunda 
reunión de alcaldes electos 
cuyo amor por el rey de los 
deportes es innegable, donde 
todos están de acuerdo en 
que la LNB es un semillero 
de buenos peloteros mismos 
que ya han paseado su 
grandeza en equipos como 
Piratas de Campeche, Ossie 
Méndez, Irving Jiménez, 
Jesús Antonio Lamas, y 
tantos más que escapan a 
mi memoria, han salido de 

estas ligas inferiores luego 
que la zona norte de Nayarit, 
se ha significado por ser 
un estandarte beisbolero, 
señalándose que Santiago, 
tuvo en la dinastía de los 
hermanos Jiménez sus 
mejores representantes 
dentro del llamado rey de 
los deportes, con un Germán 
Jiménez, quien ha sido el 
único nayarita en jugar en 
grandes ligas con los Bravos 
de Atlanta, manteniendo 
la hazaña de ser el único 
pelotero latino que ha llegado 
a la gran carpa sin pisar 
sucursales.
Por eso y por mucho más, 
bienvenida de nueva cuenta 
la Liga Nayarit de Beisbol, 
ahora falta únicamente la 
aprobación y el apoyo decidido 
del gobernador electo de 
Nayarit,  Antonio Echevarría 
García, de quien suponemos 
no habrá objeción.

presentara variaciones 
desde 6, 8 y hasta 10 mil 
pesos, de los cuales la 
asociación absorberá 2 
mil 500 pesos, y esperó, 
dijo el declarante, que 
las empresas tabaqueras 
se animen a otorgarles 
créditos a sus habilitados 
con el resto del dinero 
y que se los vayan 
descontando de las 
liquidaciones que estos 
tengan al final de cosecha.
Te r m i n ó  d i c i e n d o 
Guillermo Hernández 
Cabrera, quien en su 
administración construyó 
el edifico donde tienen 
sus oficinas, luego que 
s iempre anduvieron 
rentando, además de 
haber logrado la compra de 
maquinaria para integrar 
su central además de la 
compra de una góndola 
totalmente nueva, cuyo 
costo fue de un millón 
200 mil pesos. Trabajo 
mata carita, Memo. 


